

JANVIER 2023

25

Lettre infos

DE MONTBOUCHER SUR JABRON



Bonne Année
2023

Bruno Almorice adresse ses vœux

Retour à la tradition après les années Covid. C'est en présentiel, à la salle des fêtes, que Bruno Almorice a présenté ses vœux le 14 janvier devant un parterre fourni de Montbouchérois. Des personnalités extérieures étaient également présentes dont Julien Cornillet, maire de Montélimar et président de Montélimar Agglo.

Au cours de son allocution, Bruno Almorice a abordé cinq thèmes impactant directement la vie quotidienne des Montbouchérois.

- **LES ÉCONOMIES D'ÉNERGIE** : « Nous n'avons pas attendu les vicissitudes actuelles pour prendre des mesures. Nous les renforcerons en 2023 avec l'augmentation d'une heure de l'extinction nocturne et l'intensification des poses des ampoules en LED (points lumineux, bâtiments communaux) ».

- **LA PROPRETÉ** : « 80 % des incivilités provoquées par une petite poignée de récalcitrants ont disparu depuis l'installation de caméras nomades. Autre point positif : le bon fonctionnement des deux composteurs partagés (voir P2). D'autres seront installées en 2023 ».

- **LA SECHERESSE ET LES INONDATIONS** : « Après la sécheresse puis les pluies diluviennes de septembre et octobre 2022, une étude vient d'être lancée en ce mois de janvier dans plusieurs quartiers de la commune concernant le ruissellement des eaux ».

- **LA 3EME TRANCHE DU CENTRE ANCIEN** : « Après une étude de faisabilité, nous poursuivrons et achèverons le programme de notre centre ancien avec notamment l'aménagement de la place des Résistants ».

- **LE TRANSFERT DE LA POSTE** : « A travers un objectif d'améliorer ce service à la population, nous regrouperons l'Agence Postale Communale avec l'accueil de la mairie pour tendre vers une harmonisation progressive des horaires d'ouverture des deux accueils. Le transfert se fera le 13 mars ».

A l'issue de son discours, Bruno Almorice a laissé la parole à deux de ses élus : Catherine Viale pour évoquer les réunions de quartier et Frédéric Bagnol pour aborder le grand-projet du mandat : l'Agora.

« Je formule pour chacune et chacun d'entre vous les vœux les meilleurs pour 2023 :

- vœux de bienveillance envers ceux qui nous entourent.

- vœux de confiance en l'avenir.

**- vœux d'espérance ! Osons l'espérance !
A toutes et à tous une excellente santé ! »**



Au moment du discours du maire de Montboucher.



Les Montbouchérois se sont déplacés en grand nombre (plus de 300 personnes) pour assister aux vœux de Bruno Almorice.

■ Le tri, geste citoyen au service de l'environnement

Composteurs partagés, déchetterie, conteneurs semi-enterrés : tous les moyens sont bons pour éviter les incivilités et réduire l'impact des déchets sur l'environnement.

Compost gagnant !

Epluchures, marc de café, coquilles d'œufs, peaux d'agrumes... Ces bio déchets encombrant et alourdissent souvent les poubelles d'ordures ménagères. Et pourtant leur décom-

position aboutissant à du compost, fertilisant naturel, est très utile. D'où l'émergence sur la commune de deux compo-

posteurs partagés, fruit d'un partenariat entre Montélimar Agglomération, la commune de Montboucher, le Syndicat des Portes de Provence et l'association « Compost et territoire ».

Le premier, situé près du petit stade à l'angle des rues St Martin et frères Lumière, fonctionne depuis avril 2022. Avec de très bons résultats selon Fabienne Pépion, référente sur ce secteur : « Après seulement huit mois, nous



Lors de l'inauguration du second site, le 14 novembre

avons pu faire une première levée de compost. C'est dire que la quinzaine de familles mobilisées a bien joué le jeu en apportant régulièrement leurs biodéchets, grâce aux seaux fournis, et en prenant soin de les mélanger avec du broyat »

Le second site, inauguré le 14 novembre dernier rue Alphonse Daudet (lotissement la Bergerie), est lui aussi sur la bonne voie comme le souligne Lionel Chassagnon, référent sur place : « Les familles sont respectueuses et suivent bien les consignes après que je leur ai donné les explications nécessaires. Au bout de trois mois de fonctionnement, le bac est déjà à moitié plein et les premiers terreaux devraient être disponibles au début du printemps ». Sur les deux sites, les premiers bénéficiaires du compost sont les familles participantes mais à l'avenir la distribution pourrait s'étendre au delà.

Fort de ces deux belles expériences, Joel Ribes, conseiller municipal chargé du suivi de cette opération, annonce même une extension en 2023 des composteurs partagés sur le quartier du Golf et sur la zone artisanale de Fontgrave. Le compost a de l'avenir !

■ Déchetterie : Ne pas hésiter à s'y rendre !

Se rendre à la déchetterie intercommunale de Montboucher (775 chemin du Vermenon), gérée par Montélimar Agglomération, est un geste incontournable pour tout citoyen respectueux de l'environnement. Son accès est gratuit sous condition de posséder une carte, gratuite elle aussi, que l'on peut se faire délivrer via internet sur le portail Ecocito ou auprès de la mairie.

Y sont acceptés pour les particuliers : mobiliers usagés, ferraille, gravats, végétaux, bois brut, cartons, DEEE (informatique, électroménager, électronique...), emballages (bouteilles plastiques, briques alimentaires, boîtes métalliques, cartonnets), verre, textiles, huiles de vidange et huiles alimentaires usagées, polystyrène blanc et propre, déchets dangereux spéciaux (produits d'entretien et de nettoyage, produits chimiques, peintures, radiographies...).

Vous avez un doute sur l'apport d'un produit ? Contactez le 04 75 00 65 83

www.montelimar-agglo.fr/vie-quotidienne/dechets/les-decheteries

HORAIRES D'OUVERTURE DE LA DÉCHETTERIE :

Hiver : lundi, mardi et mercredi de 14h à 17h 30, jeudi, vendredi et samedi de 9h à 11h45 et de 14h à 17h30.

Été : lundi, mardi et mercredi de 14h à 19h, jeudi, vendredi et samedi de 9h à 11h45 et de 14h à 19h.

■ Le recyclage n'attend pas

A l'heure où le prix d'enfouissement des ordures ménagères ne cesse de grimper et où l'impact environnemental est patent, bien recycler s'avère fondamental. Depuis trois ans, Montélimar Agglomération a simplifié ses consignes de collecte et surtout renforcé la quantité de déchets à déposer dans les conteneurs semi-enterrés : Montboucher est équipé de 95 points de collecte (CSE, colonnes aériennes et composteurs partagés).

Car, bonne nouvelle, ces déchets sont aujourd'hui recyclables. Ainsi, à titre d'exemples, en plus des papiers, cartonnets et briques alimentaires, le bac jaune (plastique et métal) peut désormais recevoir les pots, barquettes, sachets, sacs films plastiques, capsules de café, emballage plastique de médicaments...

Pour plus d'infos : www.consignesdetri.fr ou téléchargez l'application « Guide du tri » sur l'App Store, Google Play ou Windows Store.



Avant la pose de la caméra



Après la pose de la caméra

Grâce à l'installation d'une caméra mobile acquise par la municipalité, les incivilités (ici près de conteneurs devant la déchetterie) régressent...

LE PORTRAIT DE

Valérie Danton-Ferrari

Artiste peintre depuis de nombreuses années, Valérie Danton-Ferrari met son expérience et son talent au service d'un atelier artistique à la MJC.

« Je dessine depuis toujours et je me voyais bien transmettre mon expérience » affirme Valérie Danton-Ferrari. La MJC lui en donne l'occasion, à titre bénévole dans un premier temps puis comme salariée. Avec succès depuis de nombreuses années. Ses cours de dessin pastel affichent aujourd'hui complets tant pour les enfants que pour les adultes. Le pastel ? Cette artiste montbouchéroise en raffole, elle qui s'est entichée de cette technique picturale « très agréable où le travail des doigts est prépondérant » pour créer ses œuvres (portraits, nature morte, corps de femmes, fleurs...). Des œuvres que l'on peut admirer de temps à autre dans les salons de peinture de la région. A Montboucher, il lui est aussi arrivé d'exposer ses toiles à la chapelle St Blaise.

« Je dois une grande part de mon évolution à Marie-Hélène Yernaux, pastaliste renommée » admet-elle. D'autres noms, prestigieux, lui viennent en tête lorsque Valérie Danton-Ferrari cite quelques unes de ses références : William Turner ou Edward Hopper.

Quand elle ne peint pas chez elle ou qu'elle ne délivre pas ses cours à la MJC, Valérie Danton-Ferrari propose aussi des séances à une vingtaine d'élèves à l'association Accueil Ville Française ainsi que des stages mensuels à l'atelier Artdesire. Une reconnaissance incontestable de son talent...



Valérie Danton-Ferrari, près d'une de ses créations.

Une des 7
maisons
primées



Ils ont su donner de la couleur à leur maison

Noël, c'est la fête et les scintillements. C'est pourquoi la municipalité a reconduit son concours de maisons illuminées : « Nous avons appelé les candidats à faire preuve de sobriété car le contexte nous y obligeait » témoigne Christiane Chaix, adjointe à la mairie.

Après le passage du jury dans chacune des habitations, sept personnes ont été récompensées : Michelle Nautou et Chantal Perdrix, Françoise Maillez, Françoise Fritschy, Nicolas Pomatelli, Stéphane Fallay, Céline Vial et Ghislaine Boyer. Elles ont reçu chacune des bons d'achat s'étalant de 30 à 150 euros et à utiliser dans des magasins spécialisés.

Le centre ancien emporte tous les suffrages



Beaucoup de monde lors de l'inauguration !

Nombreuses étaient les personnalités présentes et les Montbouchérois à l'inauguration des travaux de rénovation du centre ancien, le 19 novembre.

Au cours d'une déambulation nocturne qui magnifiait le cadre, Bruno Almorici et d'autres élus ont donné quelques éléments d'explication. Pour la Préfète, Elodie Degiovanni, « cette visite méritait le détour » alors que Marie-Pierre Mouton, présidente du conseil départemental, soulignait que « le village est aussi beau de jour comme de nuit. On y vient et revient ». Julien Cornillet, président de Montélimar Agglomération, mettait l'accent pour sa part sur l'attractivité de la commune. En un mot, cette rénovation a conquis les cœurs, non seulement des Montbouchérois, mais aussi des visiteurs extérieurs. Plus fonctionnel (adaptation aux personnes à mobilité réduite, création de places de parking), plus attractif (nouveau mobilier urbain, végétalisation), plus soucieux d'écologie (éclairage en LED), le centre ancien new look est une réalisation qui fera date.

La rénovation, réalisée sur deux tranches entre décembre 2018 et août 2022, s'est soldée par un coût de 1 753 000 euros H.T. Son financement a été assuré à 54 % par des subventions (Dotation d'équipement des territoires ruraux, dotation de soutien à l'investissement local, Département et Région).

Salon de coiffure « Du vent dans mes cheveux »

Le vingt-troisième volet de cette rubrique est consacré à Virginie Noiret, propriétaire du salon de coiffure « Du vent dans mes cheveux ».

PORTRAIT
D'ENTREPRENEUR



Le décor est moderne, l'accueil chaleureux. Virginie Noiret reçoit avec le sourire dans son salon de coiffure mixte « Du vent dans mes cheveux ».

Diserte, elle se confie sans fard sur son métier dans lequel elle s'est engagée depuis 32 ans : « J'avais de qui tenir. Mes parents étaient coiffeurs à Valence. Ce sont eux qui m'ont donné le goût de cette profession que je considère plutôt comme un art. Travailler sur de la matière vivante me passionne toujours autant. Une coupe est un éternel recommencement, une poussée d'adrénaline pour parvenir à une composition originale, toujours en adéquation avec les demandes des clients » assure Virginie. Ou plutôt clientes car 80 % qui poussent la porte de son salon sont des Montbouchéroises et Montiliennes principalement.

Ici tout porte aux échanges, aux petites confidences dans une ambiance cocooning. Loin des grandes enseignes assez impersonnelles où Virginie a exercé en tant que salariée avant de créer son propre salon à Montboucher

voici 8 ans : « Le local était alors exigü, j'avais besoin de place » assure t-elle. Quand elle apprend que la municipalité envisage de créer des commerces autour de la maison médicale, rue St Martin, elle n'hésite pas une seconde. Et ne le regrette pas : « Outre un salon bien plus vaste, la présence du parking est un atout considérable » se félicite Virginie.

Installée depuis le 25 août 2020 à cette nouvelle adresse, entre deux confinements qui a compliqué les choses, « Du vent dans mes cheveux » « décoiffe » ! « J'ai une clientèle fidèle et sympathique. Les journées sont bien remplies ! ». Pour la seconder, Virginie Noiret peut compter sur ses trois employées, Emeline, Manon et Sarah, qu'elle a toutes formées au départ en tant qu'apprenties. La formation ? Elle y est très attachée. Pour elle et ses employées : « Nous partons en stage tous les ans. La coiffure est en perpétuelle évolution en raison de la mise sur le marché de nouveaux produits » précise Virginie.

A l'avenir, « Du vent dans mes cheveux » pourrait se diversifier en s'ouvrant à la manucure. La demande existe. Des cheveux aux mains, la distance n'est pas si longue...

« Du vent dans mes cheveux », 270 rue St Martin, est ouvert non stop du lundi au samedi de 9h à 18h
Contact : 04 75 01 01 07

Les rendez-vous

Dimanche 22 janvier : repas des anciens à la salle des fêtes organisé par le Comité des Fêtes
Samedi 18 mars : matinée citoyenneté sur invitation pour les jeunes de 18 ans.

Samedi 25 mars : concert Tonaliteil à 20h30 à la salle des fêtes.

Du 19 avril au 7 mai : tournoi du tennis club.

Dimanche 23 avril : souvenir des déportés, à 11h, place des Résistants, organisé par la mairie.

Lundi 8 mai : commémoration de l'armistice 1945 à 11h au cimetière organisée par la mairie.

Dimanche 14 mai : vide-grenier de 11 h à 17h dans le centre ancien, organisé par le Comité des Fêtes.

Comité des fêtes Toujours prêt pour animer !

Nommée présidente du Comité des Fêtes le 22 novembre dernier, Andrée Genève retrouve une responsabilité qu'elle avait déjà occupée entre 2005 et 2008.

Ces dernières années, l'association a subi de plein fouet la crise du Covid, bon nombre de manifestations ont été annulées. Il aura fallu attendre la fête

votive en juin dernier pour retrouver les joies de l'ancien monde, « un énorme succès avec la présence au repas de près de 420 personnes ». C'est donc avec le sourire que la nouvelle présidente et les 18 adhérents du Comité des Fêtes concoctent le programme à venir. Après l'organisation du réveillon du 31 décembre où 120 personnes se sont

retrouvés autour d'une superbe ambiance, se tiendra le 22 janvier le repas dansant des séniors à la salle

des fêtes. Le 14 mai aura lieu le vide-greniers dans le village, « à l'occasion duquel nous réouvri-rons la chapelle St Blaise, une découverte pour beaucoup l'année dernière »



Lors de la dernière fête votive : que de monde !

précise Andrée Genève.

Et les 23, 24 et 25 juin résonneront les flonflons de la fête votive, le point culminant des festivités du Comité.

Bonne nouvelle pour lui : lors du dernier forum des associations, 4 nouvelles personnes ont intégré ses rangs, source de renouvellement et de nouvelles idées.